

## Leitbild - Kneippkindergarten Mühlgasse

Jedes Kind hat von Anfang an bestimmte Fähigkeiten und Begabungen. Wir unterstützen es dabei, sich entsprechend seiner individuellen Entwicklungsmöglichkeiten optimal zu entfalten. Jedes Kind bringt seine eigene Geschichte mit und hat bereits viele Fähigkeiten und Fertigkeiten. Kinder wollen sich spüren und alles anfassen. Sie erleben die Welt mit allen Sinnen. Kinder sind interaktiv und brauchen Kinder und Erwachsene zur Entwicklung und Festigung sozialer Kompetenzen. Hierbei kommt unserem Kindergarten und unserer Kinderkrippe als soziales Lernfeld eine besondere Bedeutung zu. Dazu schaffen wir eine Lernumgebung mit viel Freiraum und begegnen den Kindern mit Empathie und Anerkennung, Wertschätzung und Akzeptanz. Für Eltern und Kindergarten steht das Wohl des Kindes, seine geistige/ körperliche Entwicklung und individuelle Förderung im Mittelpunkt. Daher ist ein Austausch und Erziehungspartnerschaft sehr wichtig. Damit Pädagoginnen und Eltern gut zusammenarbeiten können, sind gegenseitige Wertschätzung, Freundlichkeit, Offenheit und ein Kontakt „auf Augenhöhe“ sehr wichtig. Eltern sind Experten für ihre Kinder und ihre Wünsche, Fragen, Kritik und Anregungen werden von uns erst genommen. Der Kontakt zu den Eltern ist uns wichtig, um eine gute Beziehung und gegenseitiges Vertrauen aufzubauen.

### **Unser Schwerpunkt**

Kneippen im Kindergarten- geht das? Oh ja- und wie!

Ziel ist es, dass Kinder bereits im frühen Alter eine gesunde und natürliche Lebensweise entwickeln.

Für sehr viele Menschen ist Sebastian Kneipp heute noch ein Symbol für ein gesundes Leben und ein natürliches Heilen. An der Bedeutung seiner Lehre kommt man nicht mehr vorbei. Kneipp hat vor mehr als hundert Jahren schon erkannt, dass es um mehr als nur aktive Gesundheitspflege geht, Kneipp fordert auch von jedem Menschen Eigenverantwortung für seinen Körper, biete aber die Lehre, der gesunden und natürlichen Lebensweise basierend auf fünf Säulen als Fundament dafür. Sein Therapiekonzept hat eigentlich krankheitsvorbeugenden Charakter!

Auch das Kindergartenmodell hält sich an die berühmten 5 Kneippschen Säulen: Ernährung, Wasser, Heilkräuter, Bewegung und Lebensfreude!

